
..2

T a g e s o r d n u n g s p u n k t   8

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes 
Wiesbaden-Schierstein am 25. April 2018

Bericht der AG Jugend u. a. Antrag Gestaltung des Jugendplatzes Saareck an der 
Saarbrücker Allee

1. Antrag der AG Jugend

Die AG- Jugend im Schiersteiner Ortsbeirat bittet diesen, bei den zuständigen Stellen der 
Landeshauptstadt Wiesbaden zu beantragen,

den Jugendplatz Saareck an der Saarbrücker Allee in Schierstein zur Nutzung durch 
Jugendliche aufzubereiten und mit Sport- und Spielgeräten sowie einer überdachten 
Sitzecke zu möblieren, insbesondere eine fest installierte Tischtennisplatte,  zwei Tor- und 
Basketball- Gestelle und eine Mini- Ramp zu installieren.

Gründe:

Die Rampe auf dem früheren Skate- Platz an der Saarbrücker Allee wurde wegen Mängeln 
vor einiger Zeit abgebaut, seitdem liegt der geteerte Platz, auf dem noch ein Basketballkorb 
und eine Stange zum Skaten stehen, brach. Der abseits neben Tennisplätzen, dem 
Sportplatz Saareck und den Kleintierzüchtern gelegene Platz eignet sich als Ort zum Treffen 
von älteren Jugendlichen, weil trotz zentraler Ortslage Anwohner kaum gestört werden.

Der Schiersteiner Ortsbeirat möchte diesen Platz auch zukünftig den Schiersteiner 
Jugendlichen als Ort der Begegnung und für Sport und Spiel zur Verfügung stellen. Hierzu 
muss der Bodenbelag aufgefrischt werden und müssen stabile Geräte zur Freizeitgestaltung 
der Jugendlichen installiert werden. Die Jugendlichen wünschten sich anlässlich einer 
Befragung durch die AG- Jugend eine überdachte Chill- Ecke, eine Tischtennisplatte und 
Tore mit Basketballkörben (wie seitlich des Schlachthofgeländes) zum Ballspielen. Auch 
Kleingeräte zum Skaten wurden gewünscht.

2. Die AG Jugend berichtet darüber hinaus über die weiteren neuesten Entwicklungen:

Treffen der AG Jugend am 12.04.2018
Anwesend: Gisela Neudeck; Annette Schmitt; Jens Groth; Thomas Mahler; Gast: Freda 
Börgers

I. Jugendplatz Saareck:

Vorlage Nr. 18-O-22-0029



Seite 2 des Beschlusses Nr. 0033 des Ortsbeirates Wiesbaden-Schierstein vom 25. April 
2018

..3

a. Padelverein: 

Der Padelverein nahm Kontakt mit Carsten Müller (13 er) auf, dieser sieht keine 
Bedenken hinsichtlich der gemeinsamen Nutzung der sanitären Einrichtungen auf dem 
Sportplatz Saareck. Karsten Schütze, der Leiter des Sportamtes, stimmt einer solchen 
Nutzung nicht zu, es gibt zu viele Nutzer der Anlage ( Hellas, …). Beim Gespräch mit 
Carol Schulz vom Padelverein legte Thomas Mahler ihm nahe, das persönliche 
Gespräch mit Herrn Schütze zu suchen, um auszuloten, ob das Projekt noch eine 
Chance hat. Herr Schulz hat um einen Termin bei Herrn Schütze gebeten. Die AG- 
Jugend fährt zweigleisig und richtet sich darauf ein, den gesamten Jugendplatz zu 
gestalten.

b. Gestaltung und Ausstattung des Platzes:

Die AG- Jugend bringt den Antrag in die kommende Ortsbeiratssitzung ein (siehe 
Antrag- separat versandt)

II. . Hilfe- Inseln

Die neue Pächterin der RHEINHALLE nimmt am Hilfe- Insel- Projekt teil. Gisela Neudeck 
besucht zudem das Ingenieurbüro Bergmann und den Kiosk auf dem Freudenberg. 
Walter Richters aktualisiert die Liste für das Internet.

III. Jugendtag 2019

Die Crew der AG- Jugend prüft, welcher Termin in 2019 für den Jugendtag geeignet ist 
und nimmt hierfür Kontakt mit den teilnehmenden Vereinen auf, um Terminkollisionen zu 
vermeiden. Die konkreten Jugendtags- Vorbereitungen beginnen im November 2018.

IV. Ortsring – EU- DSGVO

Beim Treffen des Ortsrings am 11.4.2018 haben einige Vereinsvertreter geäußert, dass 
sie vor dem im Mai 2018 in Kraft tretenden neuen Europäischen Datenschutzgesetz (EU-
DSGVO) Angst hätten. Gerade die Datenschutz-Rechte von Kindern und Jugendlichen 
führt bei den Vereinen zu Fragen, wie man es zukünftig richtigmacht und Strafgelder von 
Abmahn- Anwälten vermeidet. Die größeren Vereine warten auf Vorgaben ihrer 
Dachverbände. 

Die AG- Jugend nimmt Kontakt mit dem Vorstand des Ortsringes auf, um anzufragen, ob 
eine Veranstaltung im Rathaus (oder bei Bedarf in einem größeren Raum) für die 
Vereine und Interessierte sinnvoll und gewünscht wäre: ein Fachanwalt oder Jura- 
Professor könnte zu diesem Thema gegen Honorar referieren, die AG- Jugend würde 
das vorbereiten, wenn der Ortsring das möchte. Das Honorar könnte durch Eintritt oder 
Übernahme der Kosten durch die beteiligten Vereine oder den Ortsring gestemmt 
werden. Die AG- Jugend trägt den Vorschlag dem Ortsring und dem Ortsbeirat vor. Eine 
Öffnung der Veranstaltung für weitere Interessierte könnte die Kosten senken und der 
Vereinssatzung des Ortsrings Rechnung tragen. 

V.  Autobahnunterführung in der Schönaustraße

Frau Freda Börgers, eine Anwohnerin der Schönaustraße, regt an, die Wände der 
Autobahnunterführung nach Fertigstellung der Bauarbeiten im Rahmen eines Projektes 
„Kunst an der Brücke“ durch Schulen (Kunstkurse) gestalten zu lassen.
Frau Börgers war als Gast eingeladen und stellte die Idee vor. 
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Das Für (tolle Aufgabe für Schüler, lebendiger Kunstunterricht, Beziehung der 
Jugendlichen zum Werk und Heimatbezug, Kunstwerk statt Schmierereien, bunte Bilder 
statt Beton mit Tags) und das Dagegen (Sicherheit: Arbeiten auf Gerüst an einer 
Kreisstraße, die stark befahren ist; können und dürfen Schulen das?) wurde von der AG-
Jugend beleuchtet.

Ergebnis: die AG- Jugend begrüßt, die Brückenunterführung mit Schiersteiner Themen 
(Hafen, Wasser, …) künstlerisch aufzuwerten. Zur Prüfung, wer das kann, darf und wer 
geeignet ist, nimmt die AG- Jugend- Crew Kontakt auf mit:
 Annette Schmitt: Jugendamt, Frau Resch („Ferienprogramm“)
 Thomas Mahler: Manuel Gerulis, dem „Graffiti- Papst“
 Gisela Neudeck: Erich- Kästner- Schule (bei der kommenden Ortsbeiratssitzung)
 Frau Börgers erkundigt sich bei der Dilthey- Schule, auf die neben ihrem Sohn auch 

viele Schiersteiner gehen

Beim nächsten Treffen der AG- Jugend tragen wir die Ergebnisse der Nachfragen 
zusammen.
Der Termin des nächsten Treffens der AG- Jugend wird auf der Ortsbeiratssitzung am 
25.4.2018 festgezurrt.

Beschluss Nr. 0033 

Antrag der AG Jugend antragsgemäß beschlossen.

+ +

Verteiler:

Dez. I / 52 z. w. V. zu Ziffer 1
1007 z. d. A.

Egert
Ortsvorsteher
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